



РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК

МУЗЕЙ АНТРОПОЛОГИИ И ЭТНОГРАФИИ
ИМЕНИ ПЕТРА ВЕЛИКОГО (КУНСТКАМЕРА)

Санкт-Петербург, 199034, Университетская наб., 3, тел.: (812) 328 0812, (812) 328 0712,
факс: (812) 328 0811, e-mail: museum@kunstkamera.ru, http://www.kunstkamera.ru

Х международная конференция “Сибирские чтения”
24-26 октября 2016 г. в Санкт-Петербурге

Страсть к жизни: эмоции, чувства и восприятие на Севере и в Сибири

О чем эта конференция?

Рациональны и технологичны, знающие окружающий ландшафт и умеющие общаться с невидимым миром – таковы привычные категории описания аборигенных культур Севера и Сибири. Что значит для них смеяться и плакать, что значит надрывно кричать и говорить шепотом? Это вопросы, которые задаются в сибирской антропологии не столь часто. Еще реже мы можем встретить анализ представлений о приязни или неприязни, о любви или ненависти. Какова она – любовь по-эскимосски или по-русски, по-ненецки или по-эвенкийски? Как о ней говорят и как её воспринимают те, кто живет и работает на Севере? Как можно ответить на эти вопросы, не прибегая к психологическим и метафизическим интерпретациям, а отдавая предпочтение логике этнографического анализа? Не менее важно проанализировать, каким образом эмоции связаны с движением, и шире - номадизмом, с технологическими изменениями и освоением ландшафта. Эти вопросы вынесены в центр предстоящей конференции “Сибирские чтения”.

Предполагаемые темы

- Теоретические проблемы исследования эмоций и чувств
- Брак, родство и эмоции
- Эмоции и социальная дистанция
- Табу, эмоции и нарушение социальных правил
- Контроль над эмоциями и чувствами
- Языки эмоций и чувств
- Техники тела и эмоции
- Эмоции и память
- Коллективные эмоциональные явления
- Харизма и эмоциональные аспекты властных отношений
- Эмоции и промышленное освоение Севера
- Эмоции и экономическое поведение
- Чувства и эмоции в отношениях людей, животных, ландшафта
- Восприятие движения, арктический туризм и страсть к путешествиям

Рабочие языки

Русский и английский

Как подать заявку?

Тезисы доклада должны быть объемом до 300 слов. Текст письма должен содержать информацию об авторе: ФИО, научное звание, место работы, контакты (электронный адрес и телефон). Тезисы доклада отправлять на электронный адрес конференции.

Тексты докладов (объем: до 40 000 знаков, включая иллюстрации) будут опубликованы по итогам конференции в очередном «Сибирском сборнике». В выборе статей

предпочтение будет отдаваться текстам, написанным по полевым и архивным материалам. Организационный комитет оставляет за собой право отклонения заявок, не соответствующих тематике конференции.

Контакты

Электронный адрес конференции: siberiamae@gmail.com

Со-председатели: davydov@kunstkamera.ru (Владимир Давыдов),

darzyutov@gmail.com (Дмитрий Арзютов)

Секретарь: leravasilyeva11@gmail.com (Валерия Васильева),

Тел.: +7(812)328-4142 (Отдел этнографии Сибири МАЭ РАН)

Сроки подачи (и получения ответов)

Резюме доклада (на русском и английском языках) и заявка участника должны быть высланы до **1 февраля 2016 г.** на электронный адрес siberiamae@gmail.com с темой письма «*X Сибирские чтения: Фамилия участника*»

Подтверждение о включении доклада в программу конференции до **1 июня 2016 г.**

Подтверждение от участников конференции о приезде на конференцию до **1 сентября 2016 г.**

Рассылка предварительной программы конференции до **1 октября 2016 г.**

Предоставление полного текста доклада до **1 декабря 2016 г.**

Организационный комитет

Владимир Давыдов, Дмитрий Арзютов (*со-председатели*), Валерия Васильева (*секретарь конференции*), Николай Вахтин, Игорь Грачёв, Елена Давыдова, Константин Клоков, Алексей Новожилов, Ольга Степанова, Андрей Стрельников, Юрий Чистов (*Россия*), Петер Швайтцер (*Австрия*), Дэвид Андерсон, Лаура Сирагуза (*Великобритания*), Гейл Фондад (*Канада*), Донатас Брандишаускас (*Литва*), Штефан Дудек (*Финляндия*), Вирджини Вате, Александра Лаврилье (*Франция*), Хироки Такакура (*Япония*).

Russian Academy of Sciences,
Peter the Great Museum of Anthropology and Ethnography (Kunstkamera)

10th International Siberian Studies Conference
24-26 October 2016 in Saint-Petersburg, Russia

Passion for Life: Emotions, Feelings and Perception in the North and Siberia

What is this conference about?

How does anthropology usually describe indigenous cultures of the North? It is not uncommon to find in anthropological books and papers descriptions of the indigenous deep knowledge of the land and communication with the invisible world, and even discourse around technology and rationality. With this conference let us take a different direction by asking what it means to laugh or cry, to hysterically scream or whisper, in the North. These questions are often neglected by anthropologists working in Siberian and Northern Regions. We still do not have a proper academic language to describe affection or dislike, love or hate. How are emotions and affections conceptualised by people living in the North and Siberia? How do those who live and work in the North talk about and perceive senses? How can we answer these questions without resorting to psychological and metaphysical interpretations, but rather opting for ethnographic analysis? It is equally important to analyse how the emotions associated with movement, such as nomadism, and with technology and/or environmental change. We raise these questions at the upcoming *X International Siberian Studies Conference*.

Topics

- Theoretical approaches to the research of emotions and feelings
- Marriage, kinship and emotions
- Emotions and social distance
- Taboo, emotions and violation of social rules
- Controlling emotions and feelings
- Languages of emotions
- Bodily techniques and emotions
- Emotions and memory
- The collective emotional actions
- Charisma and emotional prospective of power
- Emotions and industrial development in the North
- Emotional aspects of economic behaviour
- Feelings and emotions in human-animal-landscape relationships
- The perception of movement, arctic tourism and wanderlust

Working Languages

Russian and English

How to apply

Abstracts must be up to 300 words and contain the name of applicant, her/his affiliation(s) and contacts (e-mail, phone number). The abstract must be sent to the conference address: siberiamae@gmail.com

Papers (up to 40 000 characters, including illustrations) will be published after the conference in the next "*Siberian volume - 5*" (in Russian and English). The organising committee will give

preference to the papers based on field and archival work. The organisers reserve the right to reject applications that do not meet the conference topics.

Contacts

E-mail of the conference: siberiamae@gmail.com

E-mails of conveners: davydov@kunstkamera.ru (Vladimir Davydov), darzyutov@gmail.com (Dmitry Arzyutov)

E-mail of the secretary: leravasilyeva11@gmail.com (Valeria Vasilyeva),

Landline: +7(812)328-4142 (Department of Siberian Ethnography, MAE)

Deadlines

Abstracts (in Russian and English, up to 300 words) and application forms should be sent before **February 1, 2016** to the email address siberiamae@gmail.com with the subject «*X Siberian Studies conference: Family name*»

Confirmation of participation in the conference should be sent by **June 1, 2016**

Confirmation of the arrival dates of the conference participants should be communicated by **September 1, 2016**

Dispatch of the provisional program of the conference by **October 1, 2016**

Full text of the papers for the edited volume should be sent by **December 1, 2016**

Organising committee

Vladimir Davydov, Dmitry Arzyutov (*conveners*), Valeria Vasilyeva (*secretary of the conference*)

Yuri Chistov, Nikolai Vakhtin, Konstantin Klokov, Olga Stepanova, Igor Grachev, Elena Davydova, Andrei Strelnikov, Alexei Novozhilov (*Russia*), Peter Schweitzer (*Austria*), Gail Fondahl (*Canada*), Stephan Dudeck (*Finland*), Alexandra Lavrillier, Virginie Vaté (*France*), Hiroki Takakura (*Japan*), Donatas Brandišauskas (*Lithuania*), David Anderson, Laura Siragusa (*UK*)